

TACUARA: "Recurrimos a la Violencia Solo Cuando nos Obligan; no Somos Nazis Contra el Sionismo Porque Alienta al Comunismo; Somos Antieleccionistas,

VIVIMOS. Pendientes de la noticia muchas veces. De la situación por su atravesada la juventud. Q los que ya lo fueron. Pero que algo hicieron. O intentaron. Buscamos hechos. Los reflejamos. Pero nunca tratamos de deformar. Es nuestro deber no hacerlo. Si la verdad duele, no es culpa nuestra. Es el hecho el que golpea. Si halaga el mostrar algo que ocurrió es que el suceso es halagador. De otra manera, no escribiríamos. Por suerte se nos enlinda. A la publicación de nuestra nota "Los dos brazos de la izquierda", marginada de reflexiones que no fueron comentarios, fuimos solicitados. Por un lado un grupo joven. En una posición combatiente de lucha. Que debe ser expuesta. Analizada antes que combatida. Y si correspondiera cada uno debe adoptar la posición que crea conveniente. Por el otro lado por una entidad distinta. La primera es Tacuara. La segunda, DAIA.

Como no podía ser menos, fuimos. Aquí va el resultado de las conversaciones. No hay nada nuestro. Siempre la intención de las preguntas que están en todos los labios...

29 de enero de 1963, 19:10 horas. Tucumán #13. Una angosta escalera nos conduce hasta el primer piso. Traspasamos una puerta y nos encontramos en una pequeña habitación amueblada con una mesita que hace las veces de escritorio. Nos rodean inmediatamente una quincena de jóvenes. Nos presentamos. "Si señores, somos del diario EL MUNDO y estamos citados por ustedes". Nos piden credenciales y documentos de identidad. Nombres y números son asentados en una planilla. En momentos en que se cumple esta tarea penetra



NUESTROS CRONISTAS entrevistando a "jerarcas" de Tacuara.

en la habitación un joven de alrededor de 20 años. Viste camisa blanca y pantalón azul. Se peina hacia atrás, a la gomina. Los presentes se cuadraron militarmente y levantando el brazo derecho en forma rígida hacia adelante (cuya el saludo nazi) profirieron un estentoreo "Buenas tardes camarada!" El recién llegado es el secretario general del movimiento Tacuara, Juan Carlos Denovi.

Nos hacen pasar a otra habitación. El baicón da sobre la calle Tucumán. Una gran mesa y varias sillas. Detrás de la cabecera, una bandera roja con una cruz de Malta en el centro. En la pared de enfrente una caña tacuara que sirve de asta a una bandera bicolor en franja (dos negros y un rojo) con una cruz de Malta en el centro. A su costado, un gran cuadro de San Martín; en un ángulo de la habitación, una pequeña repisa, un busto de Rosas y tras éste la bandera argentina.

Además del secretario general, se hicieron presentes en la reunión, el secretario ad-

cripto al Comando Nacional, señor Pablo Fernández y el jefe del Departamento de Organización, señor José María Di Gorno (tal aparecer cada uno de ellos, sus "camaradas" se levantaban y extendiendo su brazo derecho saludaban con un "Viva Tacuara!"). Y aquí comienza nuestro diálogo.

DENOVI: Espero que se hallen cómodos. Nuestra organización no recurre a la violencia salvo cuando nos obligan. Esperamos que ustedes no lo hagan... Muchas veces debemos utilizar la fuerza para defender nuestras ideas...

PERIODISTA: ¿Qué es Tacuara?

FERNANDEZ: Tacuara es una agrupación nacionalista, nacionalismo puro, contra toda entrega o infiltración extranjera...

P.: ¿Son ustedes nazis?

DENOVI: Rotundamente, no. En el fondo, todos los nacionalismos son iguales, comunes entre sí, pero el nuestro difiere radicalmente del nazismo...

P.: Entonces, ¿a qué se de-

be el saludo que hemos visto al entrar?

DENOVI: Es un saludo romano. Es el usado en la época de los Césares. Además, quiero aclararle que nuestra organización no usa la cruz gamada como símbolo. La utilizan algunos jóvenes que no son "Tacuara" afiliados y, por desconocimiento, se exhiben con ella... Hoy día es "bien" decirse o llamarse "Tacuara".

P.: ¿Son ustedes antisemitas?

DI GORNO: No. Somos antiionistas. No es un problema de razas ni de religión... estamos contra el sionismo porque está sostenido por el capitalismo y alienta al comunismo...

P.: ¿Hay judíos en vuestra organización?

DI GORNO: Hubo...

P.: ¿Son ustedes peronistas?

DENOVI: No. El peronismo fue una organización nacional-popular cuyo proceso estuvo en estado embrionario...

P.: ¿A qué posición social pertenecen sus afiliados?

FERNANDEZ: Somos, en

nuestra mayoría, estudiantes y trabajadores... pertenecemos, en general, a la clase media.

P.: ¿Cuándo se inició Tacuara?

DENOVI: La agrupación Tacuara se desprendió de la Alianza Libertadora Nacionalista en 1948, cuando Kelly se desvió del verdadero nacionalismo, desprestigiándolo y traidorándolo.

P.: ¿Tacuara está integrada por otros grupos?

FERNANDEZ: Sí, efectivamente. Hay agrupaciones colaterales que se fusionaron a la nuestra: la UNES (Unión Nacionalista de Estudiantes Secundarios), el CUNES (Centro Universitario Nacionalista Sindicalista) y numerosas "brigadas" sindicales.

P.: ¿Cómo está organizada Tacuara?

DENOVI: Tiene un Comando Nacional presidido por el camarada Alberto Ignacio Ezcurre Uriburu, tres secretarías: Institutos (está relacionado con todas las agrupaciones colaterales), el General y Ejecutivo (está relacionado con el adiestramiento, difusión y organización) y el de Seguridad, que tiene a su cargo todas las informaciones y acciones a desarrollar). A su vez, los comandos tienen sus células. La misma organización se desarrolla en todas las provincias y responden a su ciudad capital y ésta, a su Comando Nacional.

P.: El episodio de Santa Fe, ¿fue protagonizado por gente de Tacuara?

DENOVI: Sí. Son camaradas nuestros que se hallaban acampando en terrenos de adiestramiento. Quiero aclarar que salir al campo a adiestrarnos es parte de nuestro sistema... Si había los boy-scouts se reúnen en campamentos... Y respecto a las

versiones que aparecieron en los diarios, les puedo asegurar que es inexacta la información. En Santa Fe se encontraron dos escopetas de caza... Por otra parte, me nos escandalizó se hizo cuando grupos judíos que acampaban en las inmediaciones de Miramar desfilaron por la playa enarbolando la bandera israelí...

P.: ¿Cuántos afiliados tiene Tacuara?

DENOVI: No podemos responder a su pregunta...

P.: ¿Es cierto que la policía los trata con consideración en todos los procedimientos?

DENOVI: El 80% de nuestros camaradas estuvieron detenidos por defender sus ideas... Si se refiere al trato recibido en esas oportunidades por la policía le diré que fue muy correcta.

P.: En las próximas elecciones, ¿a qué agrupación apoyaría?

DENOVI: A ninguna. Somos anti-eleccionistas. Esa es nuestra lucha. Pero en caso de ir al voto apoyaríamos a nuestros propios candidatos o, en su defecto, a un frente nacional-popular.

P.: ¿Que opinan de la masonería?

FERNANDEZ: Creemos que fue la punta de lanza para la infiltración de los imperialismos capitalistas-oligárquicos.

P.: ¿Ustedes son exclusivamente hombres de acción?

DENOVI: Llegaríamos al diálogo... Bien, perdón señores, se nos hace tarde... Ya los volveremos a llamar...

Nos acompañan hasta la puerta. Ante el paso de sus jefes los jóvenes se cuadraron y los "saludaron". En la esquina tropezamos con dos muchachitos que habíamos visto al entrar. Nos preguntan cómo nos fue... Ambos tienen 17 años. Uno nos cuenta que

estuvo tres veces preso... Un intento de incendio, una portación de armas y un descasto... Es el jefe de Hacienda. Hace 5 años que integra el grupo, pese a la oposición de sus padres. Son demasiados jóvenes aún. A través de sus palabras se desprende que no tienen un criterio propio... están adocotrados, poderosamente adocotrados... pero, ¿por qué?... ¿Por Ezcurre Uriburu con sus 25 años?... ¿Por Denovi con sus 20 años?... ¿O hay una fuerza oculta tras ellos?...

El Mundo - 2-11-63